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6 月 22 日至 23 日，为期两天的
2024上海市第四届市民运动会空手
道选拔赛暨2024年空手道公开赛在
闵行区虹桥镇体育中心落下帷幕。本
次比赛吸引了来自全市的44支队伍、
共计580位选手同台竞技，充分展示
了空手道运动的魅力和竞技水平。

本次赛事由上海市第四届市民运
动会组委会指导，上海市社会体育管
理中心（上海市体育竞赛管理中心）、
闵行区体育局、闵行区体育总会、虹桥
镇人民政府、浦锦街道办事处联合主
办，闵行区体育管理服务中心、虹桥镇
文化体育事业发展中心、浦锦街道文
化体育发展中心、闵行区空手道协会、
上海全毅体育指导服务中心共同承
办。

比赛设置了全接触和竞技两个组
别，场地设置参照亚运会标准，确保选
手们能在专业、规范的赛场上尽情展
现风采。本次比赛还特别邀请了中国
空手道协会认证的高水平裁判员参与
竞赛工作，确保了赛事的公开、公平、
公正。

全接触项目裁判长苏宏强表示，
空手道项目不仅集力量、速度、耐力、
柔韧、平衡于一体，更能在对抗中培养
运动员的意志力。近年来，我国空手
道项目在保障安全性的前提下，不断

推广，形成了覆盖各类人群的可持续
发展态势。

作为全国空手道项目的发源地之
一，上海已有近80家培训机构开展空
手道培训。在闵行区，空手道项目更
是发展迅速，区空手道协会的团体会
员已达20多家。闵行区空手道协会
积极开展空手道项目进校园活动，七
宝实验小学已成为该项目的特色学
校，并设置了空手道校本课程，实现了
人人会练的格局，为闵行区空手道协
会输送了大量优秀后备人才。

本次比赛的成功举办，不仅为广
大空手道爱好者提供了一个展示自
我、交流技艺的平台，更进一步推动了
上海市乃至全国空手道运动的普及与
发展。未来，我们期待更多市民参与
到空手道运动中来，共同享受这项运
动带来的健康与快乐。

580位空手道好手齐聚闵行

空手道比赛办出亚运标准

回归杨浦白洋淀足校担任女足总教练

浦玮：感恩足球，培养未来之星
6月23日，在杨浦区青少年业余体育学校白洋淀足球训

练基地的绿茵场上，一场特殊的公开课在这里举行。原中国
女足主教练、现任上海女足青训总监马良行亲临现场，为女
足教练组传授经验。在教练团队中，一个熟悉的身影尤为引
人注目，她就是原中国女足队长，如今以新身份亮相的浦玮
——杨浦少体校女足总教练。 本版撰稿 本报记者 丁荣

浦玮，这位在足球场上驰骋多年
的女将，以其出色的球技和坚韧的精
神赢得了无数荣誉。她曾随队夺得
1999年世界杯亚军、2006年亚洲杯冠
军，并参加了三届世界杯、三届奥运会
等多项国际赛事，为国家队出战219
次。退役后的浦玮依然有很高的人
气，她有许多商业代言和活动，也曾经
尝试过经商，但她始终没有离开过足
球。无论是作为市足协新闻官、足球
比赛解说，还是高校女足教练，她都以
极高的专业素养和热情投入其中。然
而，在经历了十年的多角色转换后，浦
玮最终选择了回归她的母校——杨浦
少体校，担任女足总教练。

作为全国足球之乡，杨浦区的足
球青训始终是杨浦体育的一张“金字
招牌”。多年来，杨浦男足一直在全
市名列前茅，但女足始终差口气。因
此杨浦区始终想把女足也抓上去，形
成男女足“比翼双飞”。经过上一个
市运会周期之后，杨浦少体校领导班
子经过深入调研分析认为，女足项目
发展需要有一个领军人，其核心人物
不仅要带动整个项目团队进步，同时
也要能在家长群中有一定影响力。
因此，他们把眼光投向了杰出校友浦
玮。

据杨浦区青少年业余体育学校校
长田青介绍，经过与浦玮两次深入沟
通后，今年3月浦玮正式回归母校，担
任女足总教练。浦玮加入后，学校为
女足搭建了一个体教融合的平台，通
过与多所幼儿园和小学的合作，为女
足提供了源源不断的优秀生源。

对于这次回归和担任女足总教练
的机遇，浦玮表示既感到荣幸又充满
挑战。“我现在的知名度、社会认可度，
其实都是足球给了我光环和荣誉，因
此我更需要感恩回报足球。作为杨浦
走出来的运动员，回归培养我的地方，
就要踏实地做好青训工作。”

“浦指导，希望我的孩子以后能达
到像你这样的高度！”自浦玮来到白洋
淀之后，进一步激发了家长的信心。

“踢球首先要有热情和热爱，然后教练
要教给她们正确的足球理念和思维。
这里的孩子的技术能力突出，但在比
赛中的转化还不够，因此还是要让孩
子学会比赛，给她们更多自信，教会她
们正确的足球观念。”

担任女足总教练，浦玮除了自身
参与带训外，她还要了解队伍整体情
况，掌握每位教练的带队理念，与他们
互动交流，在合作中带领大家一起创

新和进步。 浦玮制定了“三步走”的
工作目标：第一步是提升队员的能力
和自信心，让孩子学会比赛；第二步是
争取市级比赛进入前四名；第三步是
在市级比赛中争取奖牌。

在训练过程中，浦玮注重与队员
们的沟通与交流。她像一位大姐姐一
样关心队员们的成长和进步，不仅在
技术上给予指导，还在心理上给予鼓
励和支持。她希望通过自己的言传身
教，让队员们学会感恩和拼搏精神，成
为具有社会责任感和担当精神的优秀
足球运动员。

马良行作为浦玮的恩师和前辈，
在公开课上也为弟子送上了寄语：“希
望她能慢慢重新做起，要记住当教练
不可能一步登天，只有踏踏实实才能
进步。”马良行认为，女足青训要围绕
比赛目标进行训练，以提升训练的有
效性，尤其在训练过程中要注重启发
性教育，让运动员学会自我思考，能自
发应对场上的各种情况。“青训教练要
减少平时训练比赛时在场边的叫喊，
足球训练不是规定性教育，不能用同
一场景解决问题，而是要提升运动员
自我解决问题的能力。”

恩师传经送宝

马良行寄语弟子一步一个脚印

怀着感恩之心回归

助力杨浦女足焕新启航

浦玮指导女足队员

马良行为教练组讲课

6月22日至23日，上海市青少年
体育精英系列赛击剑比赛第二站暨上
海市青少年击剑冠军赛（女子组）在上
海市国际时尚中心精彩上演。此次赛
事不仅是一场体育竞技的盛宴，更是
杨浦商圈经济赋能的生动实践。

来自全市16个区的703名击剑精
英齐聚杨浦，他们在国际时尚中心的
时尚秀场上挥剑竞技，以赛会友。作
为上海首个在商圈内举办的青少年体
育精英系列赛，本次比赛由上海市体
育局主办，杨浦区体育局和上海市击
剑协会承办，并得到了杨浦区商务委
的大力支持。本次比赛的创新之处在
于将击剑比赛与商圈文化完美融合。
商场内设置了专门的比赛剑道，观众
在欣赏比赛的同时，也能感受到浓厚
的商业氛围。商场还为观众提供了舒
适的观赛区域，并现场发放了1000张
抵扣消费券，这一举措极大地激发了
消费者的购物热情。

据统计，6月22日单日比赛吸引
了近万名观众前来观赛，同比增长
24%。商场的客流量和营收也实现了
显著增长，其中餐饮类门店的消费带
动尤为明显。即使受到入梅以来雨天
的影响，观赛热情依然高涨，商圈经济
活力得到充分释放。

今年3月，国家体育总局办公厅、
商务部办公厅、文化和旅游部办公厅
联合发布的《关于开展“体育赛事进景
区、进街区、进商圈”活动的通知》为本
次比赛提供了重要指导。杨浦区体育
局和杨浦商务委积极响应号召，结合
体育产业新的增长点，将击剑比赛引
入商圈，实现了体育与商贸、文旅等产
业的深度融合。

通过本次比赛，杨浦商圈不仅吸

引了大量消费者和游客的关注，也为
击剑运动的普及和发展提供了有力支
持。商场的辐射效应让更多人接触到
击剑运动，了解击剑文化，为培养更多
击剑人才奠定了基础。未来，杨浦区
将继续探索体育赛事与商圈经济的融
合发展模式，强化赛事赋能和资源导
入，将赛事活动带来的“流量”转化为
经济的“增量”，为区域经济的繁荣注
入新动力。
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杨浦这场击杨浦这场击剑赛赋能消费剑赛赋能消费

青训教练徐琳与弟子登上领奖台


